

## Jahresbericht 2017

Das Vereinsjahr begann am 14. März 2017 mit der Mitgliederversammlung in der Gemeindebibliothek Biberist. Vor den statuarischen Geschäften stellte Franziska Baetcke, Direktorin von Bibliomedia Schweiz, das Projekt «Willkommen! Ihre Bibliothek» vor. Mit «Willkommen!» unterstützt Bibliomedia Bibliotheken, die aktiv auf Flüchtlinge in ihrer Gemeinde eingehen, schnell und unkompliziert mit kostenlosen Medienkollektionen auch in Sprachen wie Dari, Paschtu oder Tigrinya, die im normalen Fremdsprachenbestand von Bibliomedia nicht vertreten sind.<sup>1</sup>

Wie an der Generalversammlung weiter beschlossen wurden im Laufe des Jahres «Familienpakete» angeschafft. Ein Familienpaket besteht aus einer Pappschachtel, in der rund zehn verschiedene Medien zu einer populären Kinderbuchfigur enthalten sind. Neben Büchern ist immer auch eine passende Bastelanleitung, ein Kochrezept, ein Ausmalbild oder ein Spiel dabei. Gedacht sind die Pakete für alle, die sich ohne grossen Auswahlprozess mit Medien für Kinder von 3 bis 9 Jahren eindecken möchten. Bisher beteiligen sich neun Bibliotheken an der Ausleihe der Familienpakete, sie betreuen je drei Pakete für rund ein Jahr. Insgesamt wurden 27 Pakete zu neun verschiedenen Kinderbuchfiguren erstellt, vertreten sind die Kuh Lieselotte, Globi, das kleine Gespenst, Schellenursli, Prinzessin Lillifee, Räuber Hotzenplotz, Raupe Nimmersatt, Grüffelo und Pippi Langstrumpf.

Wie bereits angekündigt war Kinder- und Jugendmedien Solothurn an den Solothurner Literaturtagen nicht mehr mit dem Verteilen von «Buch und Maus» und «KIM-Lesemagazinen» präsent.

Der Kanton Solothurn entschied sich, das Projekt «Schenk mir eine Geschichte» zur Unterstützung von Ressourcen und Kompetenzen von Eltern mit Migrationshintergrund nicht mehr in der bisherigen Form aus dem Integrationskredit zu unterstützen. Dies führte zu einer Reduktion der Standorte für dieses Projekt von 10 auf 5 Gemeinden. Kinder- und Jugendmedien Solothurn bedauert diese Entwicklung, da wir vom Nutzen des Projekts für die Sprachförderung insbesondere im Vorschulbereich, die Chancengleichheit und die Integration überzeugt sind.

Im Rahmen der Erzählnacht fanden in 13 (Vorjahr: 15) Gemeinden des Kantons Veranstaltungen unter dem Motto «Mutig, mutig!» statt. Zwei Veranstaltungen von Kollektivmitgliedern wurden durch Kinder- und Jugendmedien Solothurn finanziell unterstützt. Einmal mehr war das Veranstaltungsprogramm zur Erzählnacht in Olten besonders beeindruckend.

Gegen Jahresende trafen sich die Mitglieder zum Chlousehöck in der Jugendbibliothek Olten, die im Sommer einen neuen Standort im Stadthaus bezogen hatte. Neben den Erfahrungen mit seit vielen Jahren bestehenden Projekten tauschten sie sich auch über im Laufe des Jahres neu gestaltete Angebote aus, unter anderem zu «Willkommen! Ihre Bibliothek» und den Familienpaketen. Dabei zeigte sich, dass die Pakete sich gerade für Ferien gut eignen. Die Kundschaft schätzt den Mix von verschiedenen Medienarten in einem einzigen Paket.

Eva Mathez

Eva Mathez  
Zentralbibliothek Solothurn  
Bielstrasse 39  
4502 Solothurn  
Telefon 032 627 62 20  
eva.mathez@zbsolothurn.ch

---

<sup>1</sup> Mehr über das Projekt: [http://www.bibliomedia.ch/de/angebote/projekt\\_willkommen.asp](http://www.bibliomedia.ch/de/angebote/projekt_willkommen.asp)